

Reseña de *Internet en México: Derechos Humanos en el entorno digital*



Por Jorge Tirzo

Hablar de derechos humanos en el 2016 requiere un entendimiento profundo de las tecnologías digitales y viceversa. Sucesos como #YoSoy132, los #PanamaPapers, las campañas políticas contemporáneas y las acciones globales por Ayotzinapa no pueden entenderse a cabalidad sin analizar el componente mediático digital, horizontal y disruptivo. Internet se ha posicionado como un espacio complejo de interacción social fundamental para la lucha por los derechos humanos.

Ese es el contexto que llevó a la organización Derechos Digitales a preparar el libro [Internet en México: Derechos Humanos en el entorno digital](#). Se trata de una serie de ensayos sobre el anonimato, la violencia de género en Internet, la criminalización de la protesta digital y la neutralidad de la red, entre otros temas. Participan autores de larga trayectoria tanto de la trinchera del activismo social, el periodismo y la academia. Entre ellos se encuentran Alejandro Pisanty, Jesús Robles Maloof y Estefanía Vela Barba, entre otros.

Como lo afirma en la introducción Claudio Ruiz, director ejecutivo de Derechos Digitales, “la masificación de medios digitales ha permitido el uso de plataformas nunca antes vistas en la historia para organizarnos y amplificar nuestros mensajes. (...) Pero al mismo tiempo, estas nuevas tecnologías suponen una amenaza latente. El espionaje y la censura son más fáciles y menos costosas que antaño y, además, las desigualdades y esquemas de discriminación se han traducido también al mundo online con sus propias particularidades y problemas inherentes”.

Varios Autores. (2016). *Internet en México: Derechos Humanos en el entorno digital* (1era ed.). (J. C. Lara, Ed.) México, D.F., México: Derechos Digitales. Disponible para descarga gratuita en formato PDF en: <https://www.derechosdigitales.org/wp-content/uploads/Internet-en-Mx-2016.pdf>